

17 familias quilpueñas egresan del primer programa que las apoya para alejar a sus hijos de conductas de riesgo

En una íntima ceremonia se realizó el cierre de la primera edición del Programa Lazos en Quilpué, una iniciativa financiada por la Subsecretaría de Prevención del Delito y ejecutada por el Municipio Abierto, que consiste en acompañar a familias, para que niños, niñas y adolescentes crezcan en un ambiente seguro y alejado de conductas de riesgo, por lo que se dirige a menores de edad infractores de ley y sus principales núcleos familiares.

En esta ocasión, las familias egresadas pertenecen al componente de Terapia Multisistémica del programa, que acompaña a jóvenes con comportamientos problemáticos y sus familias, atendiéndolos directamente en su hogar y con disponibilidad 24/7, con el fin de alejarlos de esas conductas, mejorar sus relaciones sociales y comunitarias, permanecer estudiando y fortalecer su estadía en sus hogares.

Anuncio Patrocinado

La alcaldesa de Quilpué, Valeria Melipillán, afirmó sobre este programa y el egreso de las familias que *“el programa Lazos es una iniciativa muy importante para Quilpué porque permite avanzar en nuestra principal tarea en materia de seguridad como municipio, que es la prevención. Se atiende a familias, niños y niñas para prestarles apoyo psicológico y social, prestando apoyo para que se establezcan límites claros y se mantenga una relación y crianza de respeto y cariño en estos núcleos familiares. Cerca de un 13% de quienes cometen delitos en Quilpué son adolescentes, y sabemos también que un 87% de quienes ingresan a este programa no vuelven a delinquir, por lo que seguiremos trabajando con el resto de las familias quilpueñas en listas de espera para disminuir la comisión de delitos en todo lo posible”*.

Para ingresar al componente se realiza una evaluación, en donde los perfiles de alto riesgo entran a Terapia Multisistémica. Cada profesional realiza una terapia familiar en el domicilio de las familias con disponibilidad 24/7, dándole especial atención a instancias de consumo de sustancias ilícitas, conflictos familiares u otras dificultades. Además, es intensivo, ya que dura entre 120 a 150 días, con posibilidad de visitas diarias en caso de ser necesario.

17 familias quilpueñas egresan del primer programa que las apoya para alejar a sus hijos de conductas de riesgo

WAM | PUBLICIDAD

AGENCIA DE PUBLICIDAD

- Impresiones
- Manejo de redes sociales
- Videos y fotografías profesionales

Conversemos por WhatsApp

Para egresar un caso, el programa se enfoca en reforzar las habilidades que ellos tienen, como monitoreo de las redes de los jóvenes, su progreso escolar y acompañamiento constante en su crecimiento personal y afectivo. Aquí, los padres y tutores reciben herramientas para enfrentar esas dificultades y reforzar las habilidades de los jóvenes en comunicación efectiva con sus pares y apoderados.

Karen Ramos, profesional supervisora del componente de Terapia Multisistémica, especificó que uno de los principales logros de este proceso es *“principalmente, las habilidades de monitoreo, de saber dónde están los chiquillos, con quién se juntan y qué están haciendo, tanto en habilidades sociales de los padres o en el colegio. Hay muchos papás que no saben que el chiquillo repitió o tiene problemas de conducta. Así que la idea es que el monitoreo sea constante, que hayan límites de manera efectiva y afectiva. Eso cambia mucho todo, porque nos encontramos con papás muy frustrados que sienten que han hecho de todo, así que la idea es mostrarles que han hecho cosas que funcionan, y adaptarlo al desarrollo de los chiquillos”*.

Valeska Cabello, madre y recién egresada del programa, aseguró que *“es primera vez que asisto a un programa así y primera vez que estoy en esta situación así, de adicción a drogas de un joven. Encontré que este programa ayuda a las familias más vulnerables que hay, que rescatan a niños que a veces tienen muchas actitudes. A mí me ayudó bastante y a mi*

17 familias quilpueñas egresan del primer programa que las apoya para alejar a sus hijos de conductas de riesgo

familia igual. Hay que ir actualizándose en la vida, y esto nos sirvió a todos, el tener una terapeuta o psicóloga, que puede ser inalcanzable o porque no sabemos averiguar. Estamos muy felices de haber estado en este programa”.

El Programa Lazos cuenta con cuatro componentes, y dos de ellos se aplican en Quilpué. Estos son la Detección Temprana, que consiste en una dupla especializada que realizan diagnóstico de los casos, ayudando a las familias a detectar sus necesidades y realizando las derivaciones pertinentes a los servicios lazos u otras instituciones. Y el segundo de ellos es la Terapia Multisistémica, compuesto por un equipo especializado que interviene casos de alto riesgo, mediante una terapia familiar intensiva y altamente especializada que se desarrolla en el hogar con un terapeuta disponible 24/7, quien busca mejorar el funcionamiento familiar y desarrollar mayores recursos.



y tú, ¿qué opinas?